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議事 

(1) 議案第41号 平成30年度石垣市一般会計補正予算（第4号）案提出の承認を求めることに

ついて 

(2) 議案第42号 学校施設の使用に関する協定の締結について（白保中学校） 

(3) 議案第43号 平成30年度石垣市教育事務点検評価報告書（平成29年度事業対象）の承認

を求めることについて 

(4) その他  

  

  

 開会 午後2時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。朝晩が少し冷えてきましたね。季節の変わり目で、体調

を崩しやすい季節になりました。市役所前には、トックリキワタが満開にな



 

 

っており、大変綺麗に花が咲いております。また、ピースベルアイランド事

業も近づいており、街角に花が増えているなと感じております。それでは、

これより平成30年度第9回石垣市教育委員会11月定例会を開会します。は

じめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。石垣市教育委員会会

議規則第 7条に会議は、公開とする。ただし、人事に関する事件その他の事

件について、教育長又は委員の発議により、出席委員の 3分の2以上の多数

で会議を非公開とする議決があったときは、これを公開しないことができる。

と規定されています。本日の会議については、公開とすることとしてよろし

いですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は公開とします。傍聴人は、石垣市教育委員会会議傍

聴人規則に定める傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育委員会

会議傍聴人規則第5条を読み上げます。 

（石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。） 

次に、前回会議録の承認についてであります。前回の10月定例会の会議録に

ついて、質疑・訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、前回の10月定例会の会議録を承認してよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、10月定例会の会議録を承認といたします。では次に、今回の会議

録署名人について、今回は金城委員と浦内委員を指名します。よろしいです

か。 

金 城 ・ 浦 内 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめて

行います。新田委員より順次報告をお願いします。 

新田教育長職務代理者 10月より学校訪問が始まっております。10月31日は、野底小学校、のそこ

幼稚園に、11月6日は、石垣第二中学校、11月14日は、名蔵小中学校、な

ぐら幼稚園、11 月 16 日は、伊原間中学校を訪問いたしました。各学校とも

学力向上を目指すべく、石垣市スタンダードを取り組む様子が伺えました。

どの学校にも特色、そして課題があり、特色を伸ばし課題を克服できるよう

に頑張っておりました。どの学校とも、学校経営については概ね良好だと私

の目には映りました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、次に金城委員よろしくお願いいたします。 

金 城 委 員 10月 26日、沖縄県都市教育長協議会の懇親会に参加しました。10月31日

は、野底小学校、のそこ幼稚園に、11月2日は、石垣小学校、みやとり幼稚

園、みやまえ幼稚園、11月6日は、石垣第二中学校、11月14日は、名蔵小

中学校、なぐら幼稚園、11 月 16 日は、伊原間中学校にそれぞれ学校訪問を

いたしました。残りは 11月 27日の真喜良小学校、まきら幼稚園と 1月 17

日の川原小学校、かわはら幼稚園の 2校を残すのみとなりました。これまで

の学校訪問で 2 点感じたことがございます。1 点目は、多数の教室を授業参

観しましたが、児童生徒が黒板の前に出て説明をしたり、チョークで答えを

板書したりするところが 1件も見受けられませんでした。タイミングの問題

だったのかもしれませんが、そういう姿を確認したかったです。2 点目は、

指導案についてです。学校訪問中の授業参観において、見学する授業の指導

案、略案がない中、授業を見ることに難しさを感じました。以上です。 



 

 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 10月26日、石垣市で開催されました県内11市の教育長が一堂に会する沖縄

県都市教育長協議会の懇親会に参加しました。懇親会の場ではありましたが、

県内各市の教育長の皆様と意見交換ができ、貴重な機会を得ることができま

した。10月 31日、今年度の学校訪問が始まり、野底小学校、のそこ幼稚園

を訪問いたしました。全学年が複式学級で学んでおり、緑に囲まれた良い環

境の中、校訓の豊かな心を育む教育がなされていました。11月2日、石垣小

学校、みやとり幼稚園、みやまえ幼稚園を訪問いたしました。大規模校の中

において、学力向上推進の取り組み、子ども達の規律正しい学校生活の実践

等の取り組みに共感を得ることができました。今後も子ども達の人間力を高

める教育を推進して欲しいと思います。11月4日、石垣島まつり2018市民

大パレードに、委員の皆様と一緒に参加いたしました。大勢の沿道の皆様か

ら、沢山の笑顔と元気をいただき、市民パワーを感じ取ることができました。

11月6日、石垣第二中学校を訪問いたしました。校内にはいくつもの中庭が

あり、南国感溢れる雰囲気の中、伸び伸びと学んでいる生徒の姿がありまし

た。先生、生徒が学校の教育目標達成に向け一丸となり、具体的な取り組み

が行われていました。その取り組みが近い将来、大きな目標を達成するので

はないか。そのような期待を感じさせる意欲のある学校でした。11月14日、

名蔵小中学校、なぐら幼稚園を訪問いたしました。併設校の中、小中の連携

がうまくなされている様であり、子ども達の学力向上推進では、あいさつ・

返事・後始末の教育指導に感銘を受けました。11 月 16 日、伊原間中学校を

訪問いたしました。市内で一番広範囲の校区で、16の地域から通う生徒は、

元気で明るくハツラツとし、青春時代を謳歌している姿がありました。学力

向上、生徒への支援策など積極的に取り組まれており、先生、生徒の距離感

がとても近く、良好な関係が築かれている学校であると強く印象に残りまし

た。学校の基本目標である、心豊かにたくましく生きる北部健児の姿を見る

ことができ、有意義な訪問となりました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 

大 道 委 員 10月 26日、沖縄県都市教育長協議会の懇親会に参加しました。沖縄県内か

ら教育長の皆様が、石垣市を大変気に入ってくださっていたので、とても嬉

しく思いました。和やかに楽しく情報交換ができ、有意義な時間が過ごせま

した。10月 31日、野底小学校、のそこ幼稚園を学校訪問しました。自然に

囲まれたとても美しい学校でした。少人数の学校は、一人ひとりをきちんと

見てあげられるというメリットもありますが、複式学級で内容の異なる授業

を一度に行うという教師の大変さも考えなくてはいけないなと感じました。

11月2日、石垣小学校、みやとり幼稚園、みやまえ幼稚園を学校訪問しまし

た。元気よくあいさつする子ども達の姿が印象的でした。各教室とも整理整

頓がきちんとされており、素晴らしかったです。みやとり幼稚園の 2階部分

のコンクリートの剥離がとても危険であり、それが気になりました。早急に

対応していただいていると思いますが、現在の状況を後ほど教えてください。

11月 4日、石垣島まつり市民大パレードに参加いたしました。11月 6日、

石垣第二中学校を学校訪問しました。生徒の皆さんの授業態度がとても良か

ったです。各教室の掲示も素晴らしく感心しました。学力向上推進について

の取り組みにもしっかりと取り組んでおり、全職員で取り組む姿が良いと思

いました。11 月 14 日、名蔵小中学校、なぐら幼稚園を学校訪問しました。



 

 

於茂登岳の眺めがとても美しく、自然の風が心地良い素敵な学校でした。小

規模校ならではの取り組みがしっかりとされていることは、とても素晴らし

いと思いました。11 月 16 日、伊原間中学校を学校訪問しました。こちらも

また、とても美しい自然に囲まれた素敵な学校でした。1 学年から 3 学年ま

で、生徒達が積極的に楽しく授業に参加している様子を見て感動しました。

今回、5 校の学校訪問がありましたが、どの学校にも共通していることは、

学校訪問資料をとても丁寧に作成しておりました。作成時間もかなりかかっ

たかと思いますので、先生方のご苦労に感謝したいです。資料等にゆっくり

目を通すことも考えると、学校訪問が一つの月に集中するよりは、月に 3校

くらいが良いのではと思いました。学校側の要望も関係するとは思いますが、

年度初めに教育委員会側の訪問希望月を複数提案するなどして、調整できれ

ば良いのかと思います。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。それでは、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 平成30年10月24日～11月21日） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 次に、議事日程の決定についてですが、原案どおりとしてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まずはじめに、議案第41号平成30年度石垣市一

般会計補正予算（第 4号）案提出の承認を求めることについて、事務局より

提案、説明をお願いします。 

関 係 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 財源の内訳において、その他で 2,400 万円の財源がついておりますが、その

他とはどのようなものですか。 

総 務 課 長 その他の内訳につきましては、手元に詳細資料を持ち合わせておりませんの

で、後ほど説明をさせてください。 

金 城 委 員 社会教育総務費の小中学生教育交流事業についてですが、この事業のいくつ

かの予算が減額となっております。今後の事業への影響とかはいかがでしょ

うか。 

いきいき学び課長 事業自体が縮小したわけではありません。逆に今年度は昨年度より拡大して

遂行いたしました。当補正予算では、大きな減額として旅費の減額が100万

円ほどあります。当初は、台湾への往復ともに那覇経由で、更に宿泊も前泊、

後泊とつけて計上しておりました。実際は直行便を利用できましたので、こ

れにより航空運賃及び宿泊費を軽減することができました。これらの理由に

より不用額の減額補正ということでありますが、事業自体は計画通りに執行

しております。 

石 垣 教 育 長 今年は、初めて台湾へ直行便で行くことができましたので、時間の面でもお

金の面でも縮小することができました。他に質問はありませんか。 

新田教育長職務代理者 大浜地区歴史遺産活用事業ですけれども、トイレと東屋を新築とありますが、

場所はどこになりますか。 

文 化 財 課 長 大浜のフルスト原遺跡の北側になります。フルスト原遺跡を始め、御嶽や津

波石等を案内する際の駐車場、東屋、トイレを増設する計画でございます。 

新田教育長職務代理者 遺跡の崖になっているところですか。階段も設けるのでしょうか。 

文 化 財 課 長 遺跡まで登りやすい場所に位置しております。勾配がある場所につきまして



 

 

は、遺跡内でありますので、文化庁の予算で対応する計画を考えております。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありますか。 

浦 内 委 員 小学校管理費の各委託料について230万円の減額とありますが、当初から委

託料についての金額を把握できなかったのでしょうか。 

学 務 課 長 この各委託料の減額は、入札執行残に伴う減額であります。 

浦 内 委 員 入札だから不用額が出たわけですね。わかりました。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

各 委 員 （なし。） 

学 務 課 長 先程浦内委員より質問のありました、その他の財源 2,400 万円についてです

が、これはクーラー設置事業における地方債に対しての特例交付金分となり

ます。閉会後に詳細な資料を用いて説明させていただきます。 

石 垣 教 育 長 先程のご質問に対しましては、閉会後に担当の方から詳しい説明をさせてい

ただきたいと思います。それでは、議案第41号平成30年度石垣市一般会計

補正予算（第 4号）案提出の承認を求めることについては、承認としてよろ

しいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第42号学校施設の使用に関する協定の締結について（白

保中学校）、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 水曜日は部活が休みのはずなので、下校が早くなると思うのですが、開始が

午後6時からというのは遅くないですか。 

いきいき学び課長 地域未来塾の実施にあたりまして、白保地域で支援者を探していたのですが

なかなか見つかりませんでした。今回、石垣第二中学校で学習支援員をされ

ている方が白保中学校の放課後の学習支援をされます。この方のお住まいが

白保ということですので、石垣第二中での業務終了後に白保中学校で放課後

学習支援を行います。そのことから、開始が18時からとなっております。石

垣中、石垣第二中、大浜中におきましては、学校に従事する学習支援員が地

域未来塾を見てくださいますので、授業終了後すぐに始めることができるの

ですが、白保中学校には学習支援員の配置がありませんので、このような形

となりました。今後は、少しでも授業終了後速やかに実施できるように、次

年度以降の課題として取り組んでいきたいと考えております。 

大 道 委 員 それでは生徒は一度家に帰ってから、また学校に行くことになるのでしょう

か。 

いきいき学び課長 おそらくほとんどの生徒が、そのようになるかと思います。 

大 道 委 員 やはり放課後の補習という形で、時間帯を早められるといいですね。今回は

支援員の方の都合上、仕方のないことかと思いますが。 

石 垣 教 育 長 これで、石垣中、石垣第二中、大浜中に続き、白保中学校で地域未来塾は 4

校目となりました。他に質問がなければ進めてもよろしいでしょうか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第42号学校施設の使用に関する協定の締結について（白保中

学校）は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第43号平成30年度石垣市教育事務点検評価報告書（平

成29年度事業対象）の承認を求めることについて、事務局より提案、説明を



 

 

お願いします。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

大 道 委 員 点検対象の20事業は、どのように選定したのですか。 

総 務 課 長 内部の教育事務点検評価委員会において選定しております。原則としまして、

新規事業は必ず対象とし、継続事業につきましては、前年度に点検していな

いものから選んでおります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はございますか。 

浦 内 委 員 20事業の中で、石垣市史統計編集発刊事業が残念ながらC評価を受けており

ます。50年後の石垣市のために、次世代の育成というのが非常に大切なこと

だと思います。また、現在、方言の消滅が懸念されておりますので、方言の

継承についても考えていかなければなりません。この事業は、今後どのよう

に進めていくのでしょうか。 

市 史 編 集 課 長 石垣市史統計編集発刊事業についてですが、事業の開始が平成20年度となっ

ております。これまで10年かけておりますが、未だ発刊には至っておりませ

ん。このような状況から、内部評価、外部評価ともにC評価をいただいてお

ります。しかし、もちろん10年間何も作業を進めていないというわけではな

く、次年度発刊に向けて作業を進めており、来年度中に発刊する見込みであ

ります。 

石 垣 教 育 長 他に質問はございますか。 

新田教育長職務代理者 スクールバスについては、先日伊原間中学校に学校訪問した際にも、学校側

は大変喜んでおりました。しかし、車庫が老朽化しており、車庫の建て替え

を実現してもらいたいと外部評価のコメントにも記載があります。建て替え

については、今後どのように進めていくのでしょうか。また、奨学金の滞納

整理についてですが、償還金額が非常に伸びているとのことですが、個人的

には全額償還ができて初めてS評価なのかなと思うのですが、そのあたりは

いかがでしょうか。さらに、学校修繕についてですが、各学校へ学校訪問に

行くたびに修繕して欲しいというお声を聞きます。予算上は計画通りという

ことでA評価となっておりますが、これからはS評価になるように、最終的

には各学校から修繕の要望がなくなるように頑張っていただきたいなと思い

ます。最後に、臨床心理士については、2 名の雇用を掲げているのに、実状

は1名の雇用です。外部評価はAでありますが、これで計画通りと言えるの

か、この件についても説明をお願いします。 

石 垣 教 育 長 ただいまのご質問に対しまして、順を追って説明をお願いします。 

総 務 課 長 スクールバスの車庫の建て替えについてですが、建て替えについての予算計

上については、今年度で計上したところではありますが、工事の材料費、輸

送費が高騰しておりまして、現状としましては、まだ建て替えの見通しが立

っておりません。現在、工法の変更も含めて検討しているところでございま

す。また、奨学金の滞納整理についてですが、奨学金の滞納につきましては、

これまで議会の方からも滞納整理についてのご指摘がございました。そこで、

滞納整理マニュアルを平成28年度末に作成いたしました。平成29年度から

は、このマニュアルに沿って滞納整理作業を進めております。定期的に催促

等を行うことにより、償還金が大きく増えました。S 評価の理由としまして

は、当初、前年度の償還金額を超えることを目標としておりましたが、償還

金額の大幅な増を実現できましたので、滞納整理マニュアルの取り組みも含



 

 

めまして内部評価でS、外部評価でもそういった状況が認められたものでのS

評価だと認識しております。今後も奨学金の滞納というものは必ず起こるも

のだと思いますが、奨学金制度を継続して運用していくためにも、償還を促

していく必要があります。また、催促の無視等悪質な滞納者が出てきた際に

は、当然のことながら、法的措置も含めて検討していきたいと思います。 

新田教育長職務代理者 貸付する際には、保証人を設定しておりますよね。 

総 務 課 長 はい、保証人を設けております。以前は保証人のみの設定でありましたが、

平成29年度からは、保証人のほかに保護者を連帯保証人と設定しまして、債

権について強化を図っております。 

新田教育長職務代理者 わかりました。ご説明ありがとうございました。 

石 垣 教 育 長 次の説明をお願いします。 

学 務 課 長 学校修繕につきましては、委員ご指摘のとおりの現状でありますが、平成30

年度におきましては、当初予算以上に補正予算がつきました。先月の市議会

でも修繕費に1,500万円、ブロック塀改修に3,000万円の補正、12月市議会

へもクーラー設置工事に 6,000 万円の補正予算を計上しており、予算執行の

ために、職員が非常に忙しくしている状況であります。今後も可能な限りの

予算化、そして執行できるように努力してまいります。 

石 垣 教 育 長 予算増額の分、学校のニーズに応えられるようにしていきたいと思います。

それでは、次の説明をお願いします。 

学 校 教 育 課 長 気になる子のすこやかな学びを支援する事業についてです。新田委員のご指

摘のとおり臨床心理士の雇用につきましては、昨年度1名、今年度も1名の

雇用となっております。随時募集をかけ、色々な所へ声をかけ、一生懸命探

しているところではあるのですが、中々応募がありません。年々相談の需要

が増えており、今年度は適正就学指導委員会に 110件の案件が上がっており

ます。やはり 2人体制で対応するべく、継続して募集をかけていきたいと考

えております。事業の内容につきましては、子育て相談件数が24件増えたと

いうことで、専門的立場からの支援拡充がなされたということでA評価をい

ただきました。 

新田教育長職務代理者 学校訪問の際に聞いたのですが、大きな学校だけでなく小規模校にも、残念

ながら不登校の児童生徒がいるわけですよね。北部の遠い学校となると、ど

うしても臨床心理士からの支援回数が少なくなると学校側は仰ってるんです

よ。是非とも今後、臨床心理士を 2名雇用できるように頑張ってもらいたい

です。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

金 城 委 員 情報教育充実事業についてですが、内部評価はSで、外部評価はAと落ちて

おります。この内部と外部との評価の差というのは、どのようなものだと考

えておりますか。 

学 校 教 育 課 長 当初は、内部評価もA評価としておりましたが、会議等を通じまして色々な

方から、目標以上の実績があるのだからS評価ではないかという意見もあり、

内部評価の見直しを行いました。しかし、やはり外部評価は厳しく、外部委

員からはA評価をいただきました。計画通りに事業は進んでいるのですが、

まだまだ頑張る所、課題がございますのでA評価ということで認識しており

ます。今後は課題解決を図り、今度こそS評価をいただけるように頑張って

まいります。 

石 垣 教 育 長 他に質問がなければ、進めてよろしいでしょうか。 



 

 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第43号平成30年度石垣市教育事務点検評価報告書（平成29

年度事業対象）の承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告はありますか。 

総 務 課 長 特に報告事項はございません。 

石 垣 教 育 長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各委員・各課等の長 （質疑応答有り。） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで平成30年度第9回石垣市教育委員会11月定例会を閉会い

たします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後3時20分 

 

 

  

  

   

   

   

 


